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 x = Rauschklang, ohne Tonhöhenanteil. (z.B. auf dem Korpus gestrichen) 
▲ = Geräuschklang mit hohen flageolettartigen Klängen, am Steg gestrichen und nahe dem 
Steg gegriffen. Auf zwei Saiten zu spielen (darum in der Partitur als Zweiklang dargestellt).  
Unterschiede in den Klängen der verschiedenen MusikerInnen sind willkommen. Innerhalb 
der Stimmen sollte aber versucht werden, die Klänge immer gleich zu spielen. Wenn dies 
nicht gelingt, ist auch das willkommen. 
 
Die Position dieser Zeichen im Notenliniensystem macht keine Aussage über tatsächliche 
Tonhöhen.  
 
 
 
 
 
 x = noise without pitch (f.e. on the corpus) 
▲ = noise with high flageoletty sounds, played at the bridge, and fingered near the bridge. 
Play on two chords (that's why a double sound is written in the score).  
Differences between the sounds of the different players are welcome. Each player should try 
though to play always the same chosen sound. Not succeeding in that effort is welcome as 
well. 
 
The position of these two signs in the score system does not indicate an actual pitch. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CS 2018 



pizz. abgedämpft

arco

arco

pizz. abgedämpft

pizz. abgedämpft

= Rauschklang, ohne Tonhöhe
= Geräusch, flageolettartig, al ponticello
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